

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 658

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 8'00
Extranjero, id. 4'50

Sábado 7 de Marzo de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María. Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que todos los hombres vuelvan a la práctica de sus deberes religiosos.

Resolución apostólica

Favorecer cuanto se pueda las obras de celo relativas a hombres.

Diario religioso

MARZO

Sale el sol, 6'15.
Se pone, 5'50.

8

DOMINGO
S. Juan de D.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa con vential con sermón por el orador cuaresmal.

SAGRARIO

A las 8 misa parroquial. Por la tar

continúa la explicación de la doctrina cristiana.

SANTIAGO

Misa conventual a las 9. Tarde a las 3 y 1/2 explicación del Catecismo.

SAN JUAN

Sexto Domingo de los 7 consagrados a San José. 7 y 1/2 misa con exposición y meditación y los Gozos del Santo.

SAN FRANCISCO

Ejercicios terciarios de Cuaresma con meditación y rezo de la corona a las 3 y 1/2 de la tarde. Después Via Crucis por el Calvario con el divino Nazareno.

SEMINARIO

Cofradía del Santísimo Sacramento. 8 misa de exposición. 11 misa rezada. Tarde a las 5 los ejercicios propios del día.

SAN ANTONIO

A las 7 misa de comunión general como final de los Santos Ejercicios. Tarde a las 4 exposición Trisagio cantado y sermón por el Rdo. Padre Carlos Ferris, S. J.

IDLIOS

REPUBLICANOS

Piropos de Rodrigo Soriano a Blasco Ibáñez en una de las hojas que ha publicado en Valencia:

"Ya estamos frente a frente don Vicente Blasco Ibáñez y yo. El título su artículo *Las cosas claras*. Más claras quiero yo que sean.

Los aires de Madrid no han sido ser favorables al señor Blasco Ibáñez; cada viaje político del representante de la circunscripción de Valencia se ha contado por un fracaso. El último es, sin duda, de los más señalados; fué a buscar candidatos, pero sus maletas han venido tan vacías de ellos como vacío suele estar un asiento rojo del Congreso cuando el señor Blasco es elegido diputado a Cortes. Y no sabiendo a quién poner en candidatura, se ha puesto él. Era un final de teatro que aguardan cuantos conocen a fondo al señor Blasco Ibáñez. Se ha destapado, por fin, el pastel.

Otras influencias malsanas ha ejercido Madrid sobre don Vicente Blasco Ibáñez. Fué a la corte unido con los laureles de escritor; vuelve a Valencia deshojado y balbuciente. Nada, con efecto, tan desdichado como su artículo. Parece una fuga literaria, un mosaico de frases torpes, de autobombos, de contradicciones y de arrogancias... No pudiendo rugir como el león, imita con un tubo de quinqué los lamentos del rey de las selvas. Quiere acordarse de sus buenos tiempos: de cuando insultaba a cuantos usaran cuellos "de pajaritas de papel," y se lavasen las manos; de cuando iba al frente de las masas el futuro rey de la Malvarrosa.

Viendo que los fieles le abandonan, convoca con el *caracol* a sus súbditos; como los viejos matadores de toros; nos habla de las "estocadas de su buena época," de sus combates y victorias, de sus años de lucha.

Muy apurado debe sentirse el señor Blasco Ibáñez cuando acude en su artículo a los viejos tubos de órgano de sus tiempos heroicos, a los *clichés* de aquella época en que la gente creía en D. Vicente Blasco Ibáñez. Afortunadamente, los republicanos se saben de memoria las viejas tocatas del organillo del Sr. Blasco.

Dicen por ahí, yo no lo creo, que siempre que sus pies pisan en terreno falso, don Vicente Blasco Ibáñez nos habla de su "sinceridad ruda," de su "franqueza," de su "modestia," de sus "amigos los jesuitas," de "la reacción," etc., etc... Afirman algunos que, a veces, en tiempo de elecciones, se acuerda de su origen humilde, para conquistar las simpatías del pueblo, sin perjuicio de tratar luego con desprecio profundo a los republicanos que le levantaron sobre el pedestal y hoy tienen la osadía de interrumpir las siestas del Sultán Magnífico... Y cuando el Sr. Blasco Ibáñez comprende que debe ser anarquista, lo es a ratos.

El 1.º de Mayo, en el Centro de la calle de Ensendra, se declara Krapotkine de nueve a doce. El resto del año se burla despiadadamente de Lerroux porque mi simpático camarada mira con cariño al obrero... Cuando le conviene desprecia al pueblo; ayer dice en un artículo que no quiere ser diputado a Cortes, para cubrirse con el manto de la modestia; hoy persigue con frenesí un acta muy discutida. Canta los beneficios de la

amistad, para tirar luego a sus amigos, como despreciables cáscaras de limón exprimido... ¡Franqueza, amor al pueblo, sinceridad, amistad! ¡Todo se gasta en el mundo!

"Toda Valencia—dice "El Pueblo," de hoy—conoce al señor Blasco." Es verdad; lo conoce más de lo que él se cree.

Hace ya tiempo que el señor Blasco Ibáñez olvida a sus antiguos amigos, para caer en manos de sus enemigos. El partido nada le importa; se ríe de él a mandíbula batiente. La otra noche, cuando alguien le dijo que se presentaría a la Junta municipal un Mensaje con 3 000 firmas de republicanos pidiendo su candidatura y la mía, el señor Blasco se permitió decir con grosera frase que las firmas se le importaban, etc. ¡Y esas firmas son las de ciudadanos honrados, dignos, venerables, muchos de ellos encanecidos en el ideal republicano, otros llenos de la esperanza y el aliento de la juventud.

A espaldas del partido pacta con Canalijas, con Romanones, con los conservadores, ¡con "El Mercantil Valenciano"! Hace un año que los amigos íntimos del señor Blasco invitaban a la muchedumbre a que prendiera fuego a la redacción de "El Mercantil." Todos nosotros éramos insultados por el periódico republicano y aún nos batíamos por defender a "El Pueblo." El señor Blasco había inoculado el odio *mercantilero* a los redactores de su periódico. Al cabo de unos meses "El Mercantil," camina del brazo con él; y yo, EL AMIGO ÍNTIMO, el que tantas veces se sacrificó por él, *seve expulsado* del partido.

Si hay vergüenza y dignidad en el partido republicano, no deben tolerarse semejantes acciones. Bien está la unión de los republicanos, más no con desorestigio del amigo, a costa del humillante servilismo ante el enemigo una víctima más.

Soy una víctima más del Sr. Blasco: los amigos de éste fueron sacrificados por él cuando les exprimió lo suficiente, cuando le hicieron sombra. Es Blasco el manzanillo de la amistad: cuanto a su lado crece, muere fatalmente. Abusó de Escuder, de Tarócher, de Lloret, de Moliner, de Dualde, de Castrovide, de tantos y tantos otros; cuando pudieron molestarle los tiró a la calle. De mí no abusará. Tengo pecho y tengo bríos para que don Vicente Blasco Ibáñez no se burle de mí...

Blasco lleva veinte años en la política: el partido lo debe todo a Blasco. ¡El partido! Ciertamente los republicanos le deben mucho; ¿pero y Blasco, no debe cuanto es al partido? Oros ilustres republicanos, tan eminentes como el Sr. Blasco, si no más, sufrieron por el partido los rigores del infortunio. El Sr. Blasco, en cambio, a la sombra del partido ha logrado triunfar. Con el partido ha visto crecer su reputación literaria, sus intereses, su nombradía y fama: con él se ha impuesto y sembrado el terror. Su carne de cañón han sido las masas. ¿Qué

sería del Sr. Blasco sin el pedestal de su partido?...

Respetabilísima es la persona del Sr. Blasco; pero más respetables sin duda eran las de Pi y Margall y Salmerón. Sin embargo, Blasco llamó *canalla* a Salmerón en un mitín, y a Pi y Margall *viejo caduco* en un artículo; al insigne valenciano D. J. A. Guerrero le trató despiadadamente. En escalones de insulto y de revuelta, ultrajando a las grandes figuras republicanas y echando carne a la Guardia civil, logró subir el señor Blasco Ibáñez. Y ahora cuando ha llegado, tira la escalera y se erige en pontífice.

¡Es el colmo!...

RODRIGO SORIANO.

DE BARCELONA

De los seis candidatos que presentan los elementos regionalistas de esta capital dos representan genuinamente a los elementos católicos, y por consiguiente antiliberales, siendo los demás, apesar de su significación política, ciudadanos beneméritos que no buscan en el acta el medro ni la influencia, y son decididos enemigos del caciquismo centralista.

Pero ya llega la hora de que los regionalistas sinceros abandonemos este sistema malsano de clasificar a los ciudadanos por odiosas banderías políticas, que les obliguen a ingresar en una fracción y a aceptar un jefe.

Los ciudadanos merecen este nombre en cuanto son un elemento útil de la sociedad y utilidad la prestan, no por su color político, sino por la profesión a que dedican su actividad; hora es pues de que los regionalistas tengamos esto en cuenta, y designemos candidatos representantes de las fuerzas vivas del país. Este se compone de agricultores, comerciantes, industriales, religiosos, obreros, artistas, etc., que tienen formados sus gremios, sociedades o agrupaciones que se dedican al fomento de su especialidad o a la defensa de sus intereses, y hé ahí las fuentes naturales de donde deben salir los representantes del país para todas las corporaciones electivas.

No puede andarse todo el camino en una sola jornada; todo vendrá con la ayuda de Dios, y por de pronto ya tenemos de qué felicitarnos con el interés que toman las clases sociales en la causa regionalista y la fatal derrota que esto representa para el centralismo imperante.

El Corresponsal.

Narraciones

DURO Y BLANDO

Fué llevado un día al hospital de Touey, en Francia, un veterano que

había hecho toda la campaña del primer imperio. El aspecto de su semblante era por demás repulsivo. Sus ojos brillaban á través de los largos pelos que caían de sus espesas y canosas cejas, unos descomunales bigotes, que se extendían de una á otra oreja, dividían su cara en dos marcadas partes. Las profundas arrugas de su frente, y la dureza de sus angulosas facciones le daban más bien el aspecto de un tigre que el de un hombre: era incrédulo, y por tanto, sin resignación, que ésta es sólo privilegio de los creyentes.

La primera vez que el capellán pasó por cerca de su cama, quiso dirigirle la palabra, tomándole con cariño la mano como á un nuevo amigo.

—Largo de aquí—le dijo el militar con un bufido—que aquí nada tenéis que guisar.

Y con un insulto y una blasfemia lo despidió.

Pasó así quince días en el hospital, sin variar en lo más mínimo en sus feroces sentimientos, sin tener consideración con ninguna clase de personas. Las Hermanas de la Caridad, con su dulzura y su bondad (que no podrán nunca tener esas asalariadas que hoy quieren introducir el progreso, porque les falta la caridad, que es el título de las cristianas), no se habían podido tampoco librar de su grosera dureza; pero en lugar de resentirse por esto, parecían no percatarse de ello sino para redoblar sus caritativos cuidados en su asistencia.

Había entre ellas una que se veía precisada á sufrir más que las otras, con una paciencia inquebrantable, las rabotadas y las injurias de aquel hombre brutal; y ella, por lo mismo, se había empeñado en amansarle con el atractivo de su dulzura. Ya el veterano la distinguía entre las demás y se mostraba á veces menos dura con ella.

Un día, sor Antonieta, oyó que la llamaba el *Tota bomba* (que así le denominaba la Hermana). Enseguida acudió á su cama.

—¿Qué quereis, bravo soldado?

—Que me traigan un huevo, pero pronto.

—Está muy bien; enseguida lo tendréis.

A los pocos instantes vuelve presurosa sor Antonieta, trayendo el huevo cocido.

—Aquí está, valiente—le dijo con dulcísima voz.

El enfermo le coje, lo casca sin decir una palabra, y de pronto, con ferroz ademán, tirando el huevo en el plato:

—No lo quiero—dijo—no está bastante cocido.

—Venga—dijo la Hermana—voy á meterlo otra vez en el agua, que está hirviendo y vuelve en seguida.

Vuelve, en efecto la Hermana, después de esta corta operación.

—No lo quiero ¡con mil demonios! está demasiado cocido; ahora está duro.

—Pues bien, amigo mío, voy enseguida á traer otro y un hornillo de mano, para que le hagais vos mismo cocer como queráis, mientras voy á hacer una torta de manteca de vaca fresca. ¿Os gustará?

Tota bomba, que se había propuesto formalmente apurar la paciencia de la Hermana descargando sobre ella toda su enconada bilis, se sintió conmovido con tanta dulzura: su corazón experimentó una emoción extraña, y una lágrima asomó á sus ojos. Pero sor Antonieta, que estaba ya lejos, no había advertido este cambio. Cuando volvió halló á su enfermo que tenía la cabeza apoyada sobre la mano derecha.

—¿Qué tenéis?—le dijo cariñosamente la Hermana, levantando con la

mayor dulzura la cabeza del veterano.

—¿Qué he de tener?... Tengo, tengo—dijo el militar con cierta vacilación, pero empeñándose todavía en hablar con dureza para ocultar su emoción—lo que tengo es que vuestro huevo duro ha debido ablandar mi corazón; pero yo, que en mi vida he llorado... Vaya, Hermanita, yo soy un bribón, os lo confieso, y es tan cierto como que vos sois un ángel... Si supiera que había de daros gusto con que yo echara un párrafo con el Padre capellán... ¡vaya! palabra de honor, lo haría.

—Amigo mío, seguid esa buena inspiración, creedme; de Dios os viene, y os aseguro que nada os será más grato.

—¡Voto á sanes!... ya que tanto os gusta, á mi también me gusta, y os aseguro, Hermanita, que no como ese huevo hasta que no haya arreglado mis cuentas con el cura; solamente que... quisiera que fuera en seguida, porque tengo hambre.

El P. Capellán vino y arregló las cuentas atrasadas del veterano, más subidas que las del Gran Capitán. Desde entonces ya no fué para las Hermanas un martirio, sino un consuelo; y para Dios, no un impío, sino un creyente.

¡La mansedumbre cristiana convirtió al tigre en manso cordero! ¿Cuándo lo conseguirán las enfermeras laicas, que cobran dinero por asistir á los pobres enfermos, pero no cobran amor, porque los mueve el lucro, y no la caridad?

Maura á los tribunales

Dicen de Rivadeo que el gobernador de la provincia, cumpliendo las disposiciones del ministro de la Gobernación, manda al alcalde que acate la reciente Real orden circular de dicho ministerio sobre asuntos electorales.

Como se estima que esa disposición puede constituir un delito, previsto en el artículo 388 del Código penal, porque el ministro, invadiendo las facultades del poder legislativo, se ha excedido de sus atribuciones, derogando las prescripciones de la ley electoral, los vecinos intentan acudir al Ayuntamiento, solicitando que acuerde denunciar á los tribunales ordinarios dicha Real orden y recabar el apoyo de la Junta central del Censo.

Curiosidades

Uno de los nidos de pájaros más curiosos que existen, se encuentra en el museo de Historia Natural de Solcoure, en Suiza.

Un relojero vió un día en un árbol de su jardín un nido que le pareció extraño, y al reconocerlo se encontró que unas avicillas había utilizado los pedazos de acero que se arrojaban á la basura como inútiles, construyéndose una morada completamente de muelles de reloj. Sus dimensiones eran las corrientes, pudiendo servir este nido para demostrar la habilidad é inteligencia de los pájaros, al utilizar de ese modo en provecho propio los objetos que los rodean.

Los grandes monumentos de la antigüedad parecen contruidos con herramientas que hoy calificamos de modernas.

Según los datos coleccionados en Gizeth, el profesor Foinders Petrie, viene á deducir que los constructores de las pirámides usaron taladros sólidos y tubulares, sierras rectas y circulares y varias clases de tornos, valiéndose para todos ellos de piedras afiladas y realizando obras que dejan admirados á los artesanos del día.

En algunas perforaciones efectuadas en el granito, se ha observado que el taladro ahondaba una décima de pulgada en cada revolución, y como los diamantes eran entonces muy escasos, se ha supuesto que el material perforante para el caso era el corundo.

En Braknell, Bércks, hay unas hormigas grandes, cuyos nidos miden 7 metros de circunferencia y 60 centímetros de altura.

Un naturalista francés ha descubierto un ingenioso procedimiento, del cual se reserva el secreto, que consiste en hacer que la luz fosforescente de la luciérnaga cambie de colores.

Dicho individuo, después de haber tenido en su poder algunos de estos insectos, los soltó en su jardín, é invitó para que los vieran á sus amigos quedando sorprendidos al observar las varias luces de diferentes colores que se movían en direcciones distintas.

Todo lo que se sabe de tan extraño fenómeno es que lo produce la alimentación del gusano; pero los detalles, como hemos dicho anteriormente, permanecen en el misterio.

El sol emite 36 millones de veces más luz para nosotros que todas las estrellas juntas, y aquella es 600.000 veces más brillante que la de la luna llena.

En una Memoria leída ante la Asociación Británica, se afirmó que la atracción de las montañas y los continentes producen elevaciones permanentes de la superficie del mar, así como la luna causa las mareas; ella, pues, no es uniforme, y aunque se habla del nivel del mar, refiriéndose á él todas las altitudes geográficas, se ve por lo dicho que éste se halla sujeto á variaciones profundas.

NOTICIAS BREYES

Ha dado á luz la princesa de Asturias un nuevo infante.

—Dicen de Novelda que ha habido allí dos fuertes temblores de tierra y que en un pueblo inmediato se repitió el mismo fenómeno.

El vecindario de una y otra población está alarmadísimo.

—Ayer por la mañana en la estación del Cabañal (Valencia) hubo un choque de dos trenes de mercancías procedentes de Tarragona por haberse colocado ambos en el mismo aparato.

Quedaron destrozados siete vagones, habiendo resultado levemente contusos algunos de los empleados.

—Según noticias de Medina del Campo, después del mitín electoral que la Unión Nacional organizó allí, uno de los oradores fué detenido por orden de la autoridad y encarcelado luego.

—Interrogada Teresa Humbert acerca de su estancia en España, ha afirmado que su detención y la de su familia fué debida á la circunstancia de haber sido llamado á Francia,

el embajador de esta nación en Madrid, M. Patenotre, quien conocía la estancia de la indicada familia en la capital de España.

—Se ha confirmado oficialmente la victoria alcanzada por el Menebhi contra las fuerzas del pretendiente, quien debió su salvación á su precipitada huida á las montañas.

El Menebhi se apoderó del campamento del Roghi, hizo 40 prisioneros y llevó á Fez muchas cabezas de rebeldes.

—El rey costeará los gastos para crear una cátedra de medicina en Salamanca.

Se ha enviado á S. M. un Mensaje de gracias.

—Circula con insistencia el rumor de que el acaudalado alcoyano D. Rigoberto Albors disputará el triunfo en las próximas elecciones á diputados á Cortes á D. José Canalejas.

Se dice que le apoyarán los conservadores, carlistas é integristas.

—En Londres se ha creado un grupo de anarquistas llamado de Relaciones cuyo fin se reduce á poner en relación á todos los obreros del mundo para buscar el modo de empujar, en fecha determinada, á las masas á la rebelión y á la huelga general.

—El ex-capitán cajero de la comisión liquidadora del batallón Cazadores de Barcelona, D. Pedro Areny, que sufría condena por desfalco de 70.000 pesetas, se ha fugado de las prisiones militares de Barcelona.

—Un colega madrileño dice que el martes á las seis de la mañana fué detenido en la Puerta del Sol un joven abogado, que se entretenía en encender cuantos faroles encontraba á su paso.

—Cortamos del *Diario de Zaragoza*:

“Promete ser un verdadero acontecimiento por su brillantez y gran solemnidad la festividad religiosa que se organiza para inaugurar las obras que se han de realizar en nuestro templo metropolitano del Pilar.

A dicha festividad asistirán todos los reverendos obispos sufragáneos de la provincia eclesiástica.”

—El ministro de Instrucción pública ha creado un nuevo organismo en la enseñanza primaria. Se trata de maestros gratuitos para adquirir méritos y llegar á obtener escuelas rurales con 400 ó 600 pesetas de sueldo anual.

¡Buen estímulo para los infelices preceptores de la niñez!

—Dice un colega que el Banco de España se propone aumentar el sueldo á los empleados de inferior categoría.

La medida es muy plausible y necesaria ante la excesiva carestía de la vida; pero algunos señores accionistas de la plana mayor se alarman y piensan votar en contra.

—La Academia Española ha propuesto al ministro de Instrucción el nombramiento del actor Sr. Díaz de Mendoza para la cátedra de Declaración del Conservatorio, puesto vacante por fallecimiento de D. Antonio Vico.

—Se ha dispuesto que los secretarios de gobierno de los Juzgados de instrucción entren en turno para instruir diligencias en las causas criminales.

—Los estudiantes de Italia están casi sublevados. Los que han tomado la iniciativa han sido los de Nápoles, pidiendo exámenes extraordinarios durante el mes de Marzo.

Por principio de solidaridad en la anticipación de vacaciones, han se-

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

guido ejemplo los de Parma, Pádua, Pavía, Bolonia y Módena.

En Roma los estudiantes han aprovechado la ocasión para protestar contra la nueva ley votada por el Parlamento que aumenta los derechos universitarios. Se rompieron cristales y se quemaron reglamentos.

—Con motivo de cumplir 80 años Leopoldo de Babiera, regente del reino, renunciará al puesto sucediéndole su hijo el príncipe Luis.

Este está casado con una hermana de la ex regente de España y es doctor en Derecho é ingeniero de la Escuela politécnica de Madrid.

—Dícese que el alcalde de Palma de Mallorca tiene el propósito de invitar al presidente de la república francesa á que visite aquella ciudad con ocasión de su próximo viaje á Orán.

CRÓNICA

¡Tortosinos! Ha llegado la hora de demostrar al caciquismo que no somos un pueblo inconsciente y manejable. Los candidatos que desean la reelección no la merecen por su pasada desdichadísima gestión. Los candidatos nuevos no merecen la elección por sus alianzas con los viejos Unos y otros vienen á continuar la política caciquista, la política de compadrazgo, la política personal.

¡Tortosinos! ¡Acordaos de la Casa de Beneficencia suprimida!

¡Acordaos de los camineros que no cobran!

¡Acordaos de los miles de pesetas que se adeudan á los empleados de la Beneficencia!

¡Acordaos de las infelices amas de cría á las que se debe todavía el precio de su sangre y de sus desvelos por la niñez desamparada!

¡Acordaos de las carreteras provinciales desatendidas y derrotadas!

** Mañana sabremos á punto fijo á cuantos miles ascienden los electores tortosinos que no votan por el caciquismo

La lucha está empeñada entre los que van á los comicios y los que se quedan en casa.

Veremos lo que pueden todos los caciques juntos, donde está la opinión pública, cuantos son los que toman la representación del sufragio popular.

** Es tal la abundancia de anguilas en el Ebro, que las mujeres las pescan sin querer con sus cántaros al ir por agua.

Un solo pescador sacó días pasados con una barrédera de mano más de cuarenta libras de *anguileta*.

Buen año para los pescadores de caña.

** El premio ofrecido por nuestro Excmo. Prelado para el certamen del Seminario Pontificio de Tarragona ha sido obtenido por el P. Manuel Luna, misionero del Corazón de María, residente en Madrid.

** En el expés ha salido esta tarde para Tarragona el Excmo. señor Obispo acompañado del Secretario de Cámara M. Iltre. D. Ramón Tedó al objeto de tomar parte en los festejos que en aquella capital se celebran en conmemoración del XXV aniversario de la exaltación de León XIII al solio Pontificio.

** En la última decena del próximo mes de Abril debe reunirse la Diputación provincial para discutir y aprobar las actas de los nuevos diputados, y admitidos que sean éstos, se procederá á la votación de presidente y vice-presidente; á la de los individuos que han de formar parte de las distintas comisiones y elección de vice-presidente de la Comisión provincial.

** En la sesión que celebró ayer tarde en Tarragona el Consejo de agricultura, industria y comercio, entre otros asuntos acordó elevar á la superioridad informe favorable en el expediente de corredor de comercio de la plaza de Tortosa á favor de D. Mariano Piñana, pasando á las respectivas secciones varios otros expedientes para su examen y resolución.

** Se ha celebrado esta mañana en la iglesia del Seminario la fiesta religiosa con que los escolares han obsequiado á su angélico Patrono Santo Tomás de Aquino.

Este año se ha suprimido la orquesta en el oficio solemne por motivos laudabilísimos, que nosotros nos complacemos en aplaudir calurosamente desde estas columnas.

** Tenemos entendido que han sido remitidas á Madrid las ternas para la provisión de los curatos vacantes de esta diócesis.

Desde Falset

A título de información publicamos la siguiente carta que inserta el *Diario de Tarragona*:

“6 Marzo de 1903

Sr. Dr. del *Diario de Tarragona*:

Muy señor mio y amigo: Pocas veces se ha visto en esta comarca tanto interés en elecciones de diputados provinciales como en las que se celebrarán el próximo domingo.

Se presentan seis candidatos: don Juan Figueras y D. Daniel Freixa, adictos; D. Federico Escoda, carlista; D. Juan Meroles, tetuanista, y don Rafael Magriñá y D. Ramón Aguiló, republicanos, todos hijos de este país menos el señor Meroles que es natural de Olot, y esta es la causa del citado interés y empeño en el triunfo de los mismos por parte de sus respectivos protectores.

Dos son los que han de quedar derrotados, y ninguno quiere darse por vencido hasta el domingo á las cuatro de la tarde que quedará fallado el pleito electoral.

Personas llegadas de Gandesa aseguran que los vientos de aquella comarca son favorables á Escoda, Ma-

griná, Freixa y Figueras, y que los señores Meroles y Aguiló tendrán una pequeña elección.

Aquí en este distrito el señor Aguiló tiene más fuerza, por ser natural de Porrera é hijo de una familia de grandes relaciones y simpatías.

El señor Freixa, que contaba con menos relaciones, ha recorrido los pueblos, llevándose la simpatía de muchos electores, y además parte del comercio de Reus lo ha recomendado con mucho interés, y según noticias se prepara una elección muy favorable.

El señor Figueras, ex-alcalde de Gandesa, cuenta con elementos valiosos y tendrá nutrida elección.

D. Juan Meroles cuenta también con alguna relación, pero pierde terreno por momentos, al extremo que esta mañana corren rumores que no he podido comprobar (por salir el correo) de que se había retirado.

D. Rafael Magriñá, diputado, cuenta con el apoyo de su señor hermano D. Federico, actual diputado provincial, y si bien se ha dudado algunos momentos de su triunfo, ahora se dá como seguro.

En 12 de Febrero último tuvo lugar en Mora de Ebro una reunión de propietarios y algunos alcaldes, y acordaron apoyar á los candidatos señores Escoda y Magriñá, carlista y republicano respectivamente, apesar de haberse iniciado mútuo recelo motivado por haberse sabido que el señor Magriñá apoyaba decididamente á otro candidato que fué rechazado en la citada reunión de Mora de Ebro, pero según noticias fidedignas, los señores Escoda y Magriñá están completamente de acuerdo y todo marchará á pedir de boca.

De V. affmo. s. s.,

El Corresponsal.

TELEGRAMAS

De Roma

Madrid.—Telegramas de Roma dan cuenta de que el embajador de España en el Vaticano ofreció una comida al cardenal Sancha, á los obispos de Cuenca y Tarazona y á la embajada extraordinaria de España que ha ido allí con motivo del Jubileo del Papa.

Dicha embajada ha salido hoy de Roma en dirección á Madrid.

El Cardenal Sancha quedará probablemente en Roma durante algunos días, con motivo de la enfermedad del Papa.

Telegrama al “Heraldo,”

Madrid.—Telegraffan al “Heraldo,” desde Roma que, por consecuencia de las solemnidades celebradas estos días con motivo del Jubileo, el Pontífice ha sufrido un recrudecimiento del catarro que padecía, y que parece se ha hecho más agudo por efecto de la disentería.

El doctor Lapponi ha aconsejado el mayor reposo á Su Santidad, advirtiéndole la conveniencia de que los cardenales que habían de acudir para realizar actos en honor de León XIII,

se retraigan de ello en bien de la salud del Papa.

Monseñor Rampolla ha manifestado á su vez á dichos cardenales lo advertido por el doctor Lapponi.

Recompensas

El individuo del cuerpo de alabarderos que prestaba el servicio de centinela en la ante-cámara de la princesa en el momento de ocurrir el alumbramiento se llama Tomás Balcórbé y ha sido recompensado con la cruz blanca del Mérito Militar, que le fué impuesta esta misma tarde por el Rey.

Este ha ordenado que para solemnizar tan fausto acontecimiento se dé un rancho extraordinario al regimiento de Wad-Ras que prestaba la guardia exterior.

Terminada la ceremonia, el obispo de Sión, seguido de la familia real y alta servidumbre palatina cantó un “Te Deum,” en la capilla de Palacio en acción de gracias por el feliz alumbramiento.

Al nuevo infante se le ha concedido el Toisón de Oro, el collar de Carlos III y la gran cruz de Isabel la Católica.

El bautizo no se hará hasta transcurrido un mes del fallecimiento de la Archiduquesa Isabel.

Los padrinos serán la abuela paterna del recién nacido, y en su representación la infanta Isabel y el duque de Calabria.

GABINETE DE CURACION

para toda clase de enfermedades dirigido por el médico

CUCALA

Ex ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Dr. Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

CIRUJIA OPERATORIA

OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA

PRECIOS MÓDICOS

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fistulas, triquiasis (pestañas á dentro), strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista, y electrolisis ocular y nasal.

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oido.

Tumores é inflamación de garganta.

Sueroterapia y Opoterapia Enfermedades de las mujeres

Inflamación de la MATRIZ, flujos, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades, de vías urinarias.

Consultas de 8 á 1 y de 5 á 8.

TORTOSA

Calle Lonja: casa Vidal (Pes de la Palla), entre el Arsenal y el rio Ebro.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

